

PROYECTO DE AMLO

ENTREVISTA

ESTAMOS DISPUESTOS A COLABORAR CON EL GOBERNADOR

JAIME MONTES SALAS
DIPUTADO FEDERAL ELECTO DEL SEGUNDO DISTRITO

FOTO: LIBERTAD MONTOYA



El navolatense señala que como delegado de las dependencias federales no se vendrá a apoyar a ningún grupo o sector, sino a hacer un trabajo institucional

Ernesto Montoya
@Nettesy

En la nueva geografía política de México será uno de los personajes más importantes de Sinaloa. Egresado de la Escuela Superior de Agricultura, se ha especializado en el cultivo de la papa. Su relación con la praxis política no le es ajena. Se denomina un hombre de pensamiento y de principios, y considera que la política son varias conversaciones en la búsqueda del bien común. Se trata de Jaime Montes Salas, quien ganó la elección en el Segundo Distrito Electoral (Ahome), pero fue nombrado coordinador estatal de Programas de Desarrollo en Sinaloa por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

Como diputado federal electo entrará en funciones el próximo 1 de septiembre. Sin embargo, solicitará licencia para tomar las riendas del nuevo cargo en Sinaloa. En la Cámara de Diputados asumirá su suplente, Carlos Iván Ayala Bobadilla, un mochtense a quien considera preparado y que hará un excelente papel como legislador.

A unos días de recibir el nombramiento que algunos han llamado de «superdelegado» (porque podrían desaparecer delegaciones federales en la entidad), por el cual solo se ríe y dice que es un chiste, Montes Salas habla con EL DEBATE sobre los proyectos y el panorama político que viene para Sinaloa, principalmente con el nuevo gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

¿Cuál será la agenda para Sinaloa?

Se está construyendo la agenda de trabajo, la agenda legislativa y la agenda política. Todo será en armonía con quienes están al mando ahorita del gobierno. Vamos a tener un absoluto respeto. Vamos a hacer una etapa de transición armoniosa, respetuosa y bien analizada.

En ese sentido, ¿qué pasará con las delegaciones del gobierno federal en la entidad?

No sé todavía qué se vaya a quitar y qué se vaya a quedar de las delegaciones, pero sí lo debemos de hacer con mucho detenimiento, sobre todo respetando los derechos de los trabajadores. No habrá un despido masi-

vo, como está pensando la gente. Aún no se establece cuáles se quitan. Se está analizando la duplicidad de trabajo, todos los costos, qué conviene. No van a quedar todas, tampoco se van a quitar todas. Vamos a utilizar toda la infraestructura, la mejor que haya, para eficientarlas.

En cuanto a la Sedesol, donde están todos los programas sociales, como el 65 y Más, ¿qué hará?

Pudiera ser que esa fuese una de la más analizadas para que nos prestara toda su infraestructura y de ahí desarrollar todas las coordinaciones en cada estado.

¿Se sumará a ese personal?

Es muy posible que sí. Cuando menos no los vamos a atropellar porque entonces cometeríamos lo mismo por lo que estamos combatiendo: las injusticias. No vamos a hacer eso. Eso nos dijo el señor presidente electo, nuestro señor líder: que tuviéramos mucho cuidado con el respeto de todos los derechos de los hombres y las mujeres de México.

Desde su nuevo nombramiento (coordinador estatal de Programas de Desarrollo) ¿ha mantenido encuentros con la clase política del estado o con empresarios?

Todavía no porque tengo tres días que llegue aquí, pero ya tuve una reunión con el Consejo de Ancianos Indígenas. Vamos a tener una dedicación especial con los que menos tienen. ¿A quién le debemos más? Históricamente le debemos más a los pueblos originarios porque ellos eran y son los dueños de donde vivimos; traemos rasgos de sangre de ellos en las venas.

¿Esos serán unos de los temas prioritarios?

Los prioritarios serán todas las personas de la tercera edad. Y dijo el líder: «Así nos quedemos sin camisa, vamos a cumplir lo que prometimos en campaña y vamos a empezar por los de la tercera edad». En segundo lugar, estarán los jóvenes, y luego todas áreas, como el rescate al campo.

¿Cuál será la relación con el gobernador y con alcaldes?

La mejor que se pueda.